
记者 邵 鼎

本报讯 微宏动力系统（湖州）
有限公司近日收到了一笔50万元的
政策资金奖励，由于企业在今年一
季度的运营中增势良好，符合我市
出台的《关于经济稳进提质的七条
政策意见》要求，由此获得了该笔
奖励。“当前的经济形势下，政府的
助力和支持增强了企业的抗风险能
力，同时也坚定了企业稳生产、拓
市场、扩投资的信心，让企业感受
到了政府与企业同舟共济、共克时
艰的决心。”企业运营副总裁徐国荣
表示，一季度企业营业收入同比增长
50%，以全球市场为目标的战略布局
推动下，微宏动力在欧洲、北美及亚
太地区的市场开发呈上升趋势。

今年以来，我市连续出台多轮
政策举措，旨在加大宏观政策调控

力度，加强各类政策协调配合，形
成共促制造业高质量发展的强大合
力。为了让企业真切享受到各项政
策，我市在全省先行先试、改革探
索，推进财政政策资金一键兑付、
直达快享、精准高效，截至5月17
日，全市已兑付各类奖补资金达
1.05余亿元，惠及企业326家次。

“聚焦企业的实际需求，我们变
事后兑付为承诺事中预付、认定兑

付为免申报兑付、定时申报兑付为即
时申报快付，推动政策应享尽享、应
兑快兑，有效助力企业强信心、稳增
长、促投资。”市经信局产业处处长蔡
建明告诉记者，针对企业不知道怎么

兑、兑享流程层级多、流程长等问题，
相关部门将兑付全流程进行拆解细
化，厘清明确不同阶段市与区县之
间、市级部门之间的职责分工，▲ ▲

（下转A03版）

护航制造业发展

我市今年已兑付奖补资金超亿元
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今天，2023国际篮联三人篮球
湖州挑战赛在德清打响，中国、美
国、德国、瑞士、塞尔维亚、加拿
大等16支国际参赛代表队将进行为
期两天的激烈角逐。

国际篮联三人篮球挑战赛一直
备受关注，参赛队伍可通过参加挑
战赛，从而晋级更高级别赛事，以
此获得奥运积分，为争取奥运参赛
资格奠定基础。

体育赛事与城市发展之间有着

内在的联系。试想，如果没有足
球，外界对谢菲尔德的了解也只是
一座“钢铁之城”；没有环法自行车
赛，没有人每年盛夏会汇聚到巴黎
香榭丽舍大街……

一场赛事一座城，赛事依附城
市，城市因赛事而兴。近些年，湖
州承办了全国极限运动大赛、太湖
国际公路自行车赛、中超联赛浙江
队主场比赛、全国射箭巡回赛总决
赛、中国名校水上运动公开赛等赛
事。今年，作为杭州亚运会协办城
市，又有多场重要赛事在我市举办。

湖州，缘何深受体育赛事青
睐，又该如何抢抓赛事机遇？

一
在中国，“体育”是一个外来

词。它最早见于20世纪初。当时，
我国有大批留学生海外求学，回国

后，他们将“体育”一词带到中国。
回顾近代以来中国体育发展

史，就有关于湖州的辉煌一页。
1908年，26岁的湖州人徐一冰

在上海发起创办了我国第一所近代
体育专门学校——中国体操学校，
被誉为“打响了中国现代体育的发
令枪”。

近两个甲子后回望，与徐一冰
有关的“中国体操学校”“上海中国
女子体操学校”“体育杂志”“中国
体育史”等词条，依旧灿烂夺目。

此外，作为代表中国官方参加
奥运第一人，吴兴人戴季陶曾参加
了第11届奥运会，比赛结束，他即
率考察团在欧洲广取经验。南浔人
顾乾麟为寻找“振兴中国体育之
路”，提出“建设体育强国”的真知
灼见。

追述历史，体育之于湖州，是

一段段绵延不绝的传奇；审视当
下，体育之于湖州，是一股股生生
不息的精神。

东京残奥会男女PR2级双人双
桨决赛中，德清选手蒋继剑携队友
以8分49秒42的成绩获得铜牌，实
现了残奥会我国该项目奖牌零突
破。蒋继剑说：“湖州人的骨头是硬
的！”还有奥运冠军周苏红、皮划艇
世界冠军许亚萍……这些年，湖州
人用体育精神诠释着海纳百川的气
度和坚持不懈的追求。

二
你有这样的沉浸式体验吗？球

场上，选手挥汗如雨；场边，观众
山呼海啸。上个月，浙江队中超联
赛新赛季首秀在湖州奥体中心上
演，让很多球迷在家门口过足瘾。▲ ▲

（下转A02版）

作为杭州亚运会协办城市之一，湖州正在释放“体育+”活力，且看——

一场赛事一座城

记者 崔吉丽

昨天一早，安吉县昌硕街道三
里亭社区芬芳小区居民夏连顺走进
社区党群服务中心，办理养老金年
审。一进门，穿着红马甲的工作人
员主动迎了上来，询问情况后便将
老人引导到等候区休息，并捧上了
一杯热茶。不一会儿，养老金年审
专员带着笔记本电脑来到老人身
边，认真快速地为其办理了具体业
务。“喝杯茶的功夫就办好了，完全
不需要我操心！”老人乐呵呵地说。

三里亭社区区域面积0.6平方公
里，由5个封闭式小区和3个开放式
小区组成，辖区人口11980人，常

住户4238户，地处闹市。
人手少，事情多，千头万绪，

社区服务如何走进百姓心坎？
“以群众事为事，以百姓心为

心。老百姓心里自有一杆秤。”三里
亭社区党总支书记、居委会主任郑
敏说。正如她所说的，近年来通过
不断优化服务，办好“关键小事”，
该社区打造的“身心和悦、家庭和
睦、邻里和善、社区和谐”“四和”
服务品牌理念日渐清晰，并收获了
越来越多的认同和肯定。

贴身服务悦民心
反应敏捷的自动门、窗明几净

的大厅、宽敞舒适的等候区、热情
接待的工作人员……记者初次走进
三里亭社区党群服务中心，便感受
到处处透露着人性化设计的细节。

去年上半年，三里亭社区通过
一体化改造工程，将党群服务中心
前移至沿街，服务设施的配置也更

加齐全。硬件设施更好了，如何进一
步提升服务效能，让群众更满意？这
成了社区亟待解决的一道难题。

此时，来自社区群众的一些心
声，为社区提供了灵感。“社区办事
能不能更便利”“希望一进门就能看
到社区干部”……在日常工作和走
访中，这些声音都被社区工作人员
一一记了下来。

“所以借此契机，我们将服务理
念‘再往前一步’。”郑敏说。经过群
策群议，去年10月底，随着崭新的
党群服务中心正式投入运营，全新的

“贴身式”服务模式也同步推出。
所谓“贴身式”服务，即社区

改变原有的办事服务模式，在大厅
内展示所有业务办理流程图，撤掉
传统的“吧台”和台式电脑，改成
休闲区与办公区，并实行前台轮岗
制，安排引导员在大厅入口处做好
接待，引导前来办事的群众在休息
区等候。与此同时，工作人员受理

业务时，采取的是与办事群众面对
面办理模式，一方面做到简化办、
马上办，另一方面也照顾到了部分
群众顾虑的隐私性，实现贴心办。

“现在到社区办事感觉真舒服，
大厅环境好，你们的服务态度更
好，就像在家里一样温馨自在。”前
来办事的居民江燕感叹道。

真情服务暖民心
在刚过去的“520”这个颇具仪

式感的日子里，社区工作人员收到
了一份特殊的礼物——一束手工制
作的毛毡玫瑰。送花人是住在芬芳
小区的新居民喻珍珠。

“很小的礼物，非常感谢大家一
直以来对我们这个家庭的照顾。”她
腼腆地说。今年28岁的喻珍珠来自
河南，2020年搬家来到了三里亭社
区。6岁的孩子身患疾病，她只能在
家照顾，一家人的经济来源仅靠在
外打工的丈夫。

▲ ▲

（下转A02版）

以群众事为事 以百姓心为心
——昌硕街道三里亭社区便民服务纪实

5月24日，长兴县新能源小镇
超威集团科技中心，诺贝尔奖获得
者、石墨烯之父安德烈·海姆教授
与企业科研人员交流。该集团关注
“双碳”新能源赛道，与安德烈·海
姆教授签署合作协议，双方将针对
石墨烯电池核心科技展开联合攻
关。 通讯员 谭云俸 摄

诺奖得主来支招

记者 陆晓芬

本报讯 眼下，又是一年幼
儿园招生时。不同于8年前儿子
入园填报资料时的焦虑，家住
南浔区南浔镇吾悦华府小区的
市民沈佳近期很淡定，“女儿到
了幼儿园小班入园年龄，马上
开始网上报名，小区配套了新
建公办幼儿园，方便！”

沈佳的淡定源于南浔区学
前教育普及普惠发展的成果。
近年来，该区坚持办好学前教
育，破题入园难、入园贵、入
优难“三大难”，为全区36所幼

儿园的近1.5万名幼儿构筑起优
质均衡的学前教育服务体系，
也为“幼有优育”提供新解
法、新思路。目前，该区幼儿
园普惠性覆盖面达98.75%，幼
儿园等级覆盖率达100%，二级
以上优质园覆盖率达89.3%。

破解“入园难”，关键在扩
容。该区紧盯公办中心幼儿园
建设、农村补短建设工程、城
镇小区配套幼儿园建设，共新
建（改扩建）36个园区，有效
满足入公办园的需求。破解

“入园贵”，重点需扶持。▲ ▲

（下转A03版）

南浔用心用情解学前教育“三大难”
幼儿园普惠性覆盖面达98.75%

记者 张 翔

本报讯 浙江省食品药品安
全委员会日前公布“浙里食
安”第一批试点示范市县名
单，我市6个项目成功入选。其
中，承接企业主体责任体系试
点项目1个，入选风险隐患闭环
管控机制、农村家宴产业提质行
动、五优联动创建、地理标志富
农集成改革、营养健康食堂（餐

厅）建设等示范项目5个。
近年来，我市全面落实食

品安全“四个最严”要求，对
标国家食品安全示范城市标
准，坚持压实责任、强化监
管、严控风险、守住底线，全
市食品安全保持有序可控、稳
中向好的态势。2019至2021年
省对市食品安全工作评议考核
均居全省前三，群众满意度连
续三年均高于全省平均水平。

6个项目入选“浙里食安”首批试点

记者 崔松云

本报讯 昨天，市委副书记、市长洪湖鹏
用一整天时间在他所联系的南浔区走访调研
部分企业和项目，督导二季度经济工作。

洪湖鹏一行先后走访了尤夫科技、思为
可卫浴科技、旭升汽车模具及核心零部件项
目、彩蝶实业、宏旭智能制造和东通光网物
联科技等，调研企业生产经营，考察项目建
设推进。每到一处，洪湖鹏都详细了解企业
市场开拓、项目建设、产品研发、技术创
新、发展规划以及当前面临的生产经营难题
等，并现场交办有关事项，要求南浔区及市
级相关部门高效对接、靠前服务、精准帮
扶。他勉励企业负责人，要坚持创新驱动发
展理念，在未来工厂建设、零土地技改、转
型升级等方面下足硬功夫，不断提升核心竞
争力。调研中，洪湖鹏还听取了南浔经济开
发区“万亩千亿”平台建设及项目招引情况
介绍，要求南浔区紧盯新兴产业链，着力招
引一批龙头型、链主型项目，为高质量发展
注入新动能。

洪湖鹏主持召开座谈会，听取南浔区经
济运行情况汇报；市级有关部门分别作了简
要点评。洪湖鹏在听取汇报后指出，近年
来，南浔区党员干部机遇意识、危机意识越
来越强烈，拼抢氛围越来越浓厚，工作思路
打法越来越清晰，总体发展态势向好。下一
步，要坚定发展信心、聚焦问题短板，进一
步增强责任感、紧迫感，全面贯彻落实新发
展理念，坚定不移推动高质量发展，以扎实
工作和高分报表为全市、全省发展大局多作
贡献。

洪湖鹏强调，二季度对于稳住经济回升
走势极为关键。要立足当前，全力以赴抓好
二季度经济工作。围绕各项目标任务，抓实
精准调度，细化工作颗粒度，付出百分之百
努力，确保经济平稳运行；推动政策直达快
享，“一企一策”制定针对性帮扶举措，全力
助企扩产增效；加快工业产能释放，主动靠
前、精准帮扶，助力企业充分释放产能，夯
实高质量发展基础；大抓项目投资放量，盯
牢企业升规入库，攻坚“五未”项目，确保
早竣工、早投产、早升规、早达效；优化资
源要素供给，推动土地、资金、能耗等要素
向产业平台、优质项目倾斜，做到集约节
约、优地优用。

洪湖鹏强调，要着眼长远，坚定不移加
快高质量发展。当前，湖州已经进入转型发
展关键期，南浔同样如此，已经到了爬坡过坎的关键节点。要聚焦
开放提升，坚定方向、保持定力，坚定不移落实既定打法，坚定不
移抓实招商引资，坚定不移推进平台提质，坚定不移加快“腾笼换
鸟”，坚定不移深化科技创新，政企同心加快产业转型升级，促进结
构调整优化，不断提升发展质效。

洪
湖
鹏
在
联
系
督
导
南
浔
区
二
季
度
经
济
工
作
时
强
调

加
快
转
型
升
级
步
伐

坚
定
不
移
推
动
高
质
量
发
展

眼下，位于浙江义乌的杭温铁
路二期下旺特大桥连续梁施工现
场，工人们正加紧施工，确保工程
进度。

“下旺特大桥贯通后，意味着
全线桥梁贯通。指挥部优化设计方
案，进一步提升了施工效率，压缩
了施工工期。”杭温铁路二期建设
指挥部副指挥长张均清说。

杭温铁路二期项目是浙江省首
条省方全资建设的高铁项目，由浙

江交通集团主导投资建设。杭温铁
路全线建成后，将串联起浙江省内
杭州、金义、温州三大都市经济
圈，是浙江实现“省域1小时交通
圈”的关键工程。截至目前，杭温
铁路二期开工以来，累计完成投资
62.09 亿元，占总投资的 65.5%，
计划于2024年6月具备通车条件。

在“七山二水一分田”的浙
江，交通运输作为国民经济的基础
性、先导性产业，发挥着支撑引领

作用。近年来，浙江加快交通项目
建设，努力构建内畅外联的立体化
交通体系，夯实高质量发展基础。

距离铁路湖州站不到10分钟
车程，20余幢不同规模建筑在西
塞科学谷错落分布。自去年8月开
园以来，这里已汇聚来自西安交通
大学、浙江大学、中国科学院大连
化学物理研究所等高校和科研机构
的11个科研项目，以及约500名
科研人员。

▲ ▲
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织密立体网络 强化发展支撑
——浙江加快交通建设助力高质量发展


